
Comment réhabiliter
les arbres champêtres 
sur nos territoires ?
Les arbres champêtres sont 
tous les arbres présents sur nos 
territoires ruraux hors forêts : 
haies, bosquets, arbres isolés, 
vergers, alignements d’arbres... 
Associés à l’agriculture ou non, 
ils remplissent de nombreuses 
fonctions.

Pendant deux années, environ
60 acteurs de territoire ont participé 
au projet TERRAF. Ils y ont réfléchi 
et débattu sur les rôles et place 
des arbres champêtres dans leur 
territoire puis se sont projetés 
dans l’avenir en imaginant un 
projet collectif permettant leur 
réhabilitation. 

Ce projet a été conduit dans deux 
territoires : 
Dans le Xaintois, sur les communes 
de Mirecourt, Ramecourt, Villers, 
Puzieux et Poussay.
Dans le Saintois, sur les communes 
de Goviller, Hammeville, Lalœuf, 
Ognéville, Vézelise et Vitrey.

CINÉ
DÉBAT

les 24 et 28 sept.

Rejoignez-nous
Dimanche 24 Septembre à la Cité des paysages à Saxon-Sion à 10h30, 
dans le cadre des Fêtes d’automne – découvrez le programme 
Jeudi 28 Septembre à Mirecourt au Cinéma RIO à 19h30

ici 

https://citedespaysages.meurthe-et-moselle.fr/actu/f%C3%AAtes-dautomne-le-24-septembre


Le programme

Accueil et présentation du projet TERRAF et de ses résultats

Débat sur les pratiques agroforestières avec la projection de témoignages 
d’agriculteurs, en France et dans les Vosges

Témoignage de participants au projet TERRAF et débat

Des extraits de deux films documentaires seront projetés.

« À l’ombre des champs » (2019) réalisé par Olivier Bories et Jean-
Pascal Fontorbes, produit par ENSFEA et LISST-DR :
les extraits présentés mettent à l’écran le paysage de l’agroforesterie 
et ceux qui le fabriquent. Ces agriculteurs agroforestiers sont les 
témoins directs de l’impact qu’a cette pratique sur le paysage mais 
aussi sur les mentalités.

« Quand l’écologie sort du bois » (2021) réalisé par Allan Wisniewski 
et Julien King Georges, produit par Marjane productions :
ce documentaire met à l’écran des habitants de territoires qui proposent 
des alternatives répondant aux enjeux environnementaux actuels. 
Dans l’extrait présenté, deux agricultrices vosgiennes (GAEC des Orchidées 
à Suriauville) témoignent : elles ont remis l’arbre champêtre au cœur 
de leur système d’exploitation agricole.


